



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

**COMUNICADO 260**

## **SECRETARIO DE HACIENDA DESGLOSA INFORME ANTE LA COMISIÓN LEGISLATIVA QUE PRESIDE DIP. JULIA GONZÁLEZ**

- **La inversión pública con recursos Estatal y Federal es por el orden de los 8 mil 517 millones de pesos**

Mexicali, B.C., jueves 21 de noviembre de 2024.- El Secretario de Hacienda Marco Antonio Moreno Mexía, desglosó el informe de la administración estatal, en el que abordó los temas más relevantes del desempeño financiero en el periodo que se informa, en sesión ampliada de la Comisión del ramo que preside la Diputada Julia Andrea González Quiroz.

Mencionó el funcionario estatal que: “desde el inicio de esta administración, tenemos claro que un entorno de finanzas públicas sostenibles, es condición para propiciar el desarrollo económico y social de nuestro Estado y el bienestar del mismo”.

Según expuso, Baja California es de los primeros estados que iniciaron el proceso de presupuestación base de resultados con perspectiva de género, y en el 2025 vendrá además con enfoque de derechos humanos, y se está trabajando con la intención de que sea con perspectiva de sustentabilidad.

Con respecto a los antecedentes del Plan Financiero, indicó el compareciente que los Ingresos Propios del 2022 al 2024, se han incrementado en 59.43 por ciento; las Participaciones Federales en el mismo periodo aumentaron en 21.66 por ciento; y se hizo la actualización de tarifas de agua para abatir el rezago y brinden balance financiero.

En lo que se refiere a inversión pública con recursos Estatal y Federal, señaló Moreno Mexía ante la Comisión de Hacienda y Presupuesto que fue por el orden de los 8 mil 517 millones de pesos. De esta inversión en infraestructura se han beneficiado todos los municipios estatales.

En la ronda de cuestionamientos, la presidenta de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, Diputada Julia González, señaló que, con respecto al gasto público de las entidades paraestatales, si bien, se han implementado políticas de racionalidad, medidas administrativas de contención del gasto y estrategias, para la captación de mayores ingresos para fortalecer la situación financiera y mantener un equilibrio en las finanzas del sector. - ¿Cuáles son aquellas entidades paraestatales que han logrado fortalecer su situación financiera durante estos años? -

Moreno Mexía respondió: “Hemos venido avanzando en una normalización, han bajado los pasivos de las paraestatales, en función comparativa al cierre del periodo del informe con el inicio, en más de 2 mil millones de pesos”.

Destacó que las paraestatales más importantes, son los organismos operadores de agua del Estado, con ingresos anuales de 9 mil millones de pesos. Al inicio de esta



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

administración mantenía niveles de generación de flujos de caja consolidados negativos. Esta variable en los últimos dos años ha sido positiva, e inclusive en el 2024, el último organismo CESPE mantenía más estrés financiero en su generación de flujo libre de efectivo, pero ya lo está reportando positivo.

En el tema de la Comisión de Búsqueda, la Congresista Julia González preguntó, cuánto fue el dinero destinado en el presente año, si se realizaron las ministraciones respectivas y si tuvieron ampliaciones.

Al respecto, el subsecretario de Planeación y Presupuesto, Andrés Pulido, subrayó que la ampliación fue de más de 10 millones de pesos, y se atendieron los rubros de apoyar directamente a las familias, principalmente en movilidad y alimentos.

En su turno, el Diputado Jaime Cantón Rocha destacó que la administración estatal de la Gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda, ha demostrado que, con el ejercicio honesto y eficiente de los recursos, se puede lograr lo que no se hizo en las tres administraciones anteriores. Solamente en 3 años, la inversión pública se traduce en los puentes que ahora benefician la vida diaria de las bajacalifornianas y los bajacalifornianos.

Diversos diputados, entre los que se incluye al citado legislador, cuestionaron al Secretario de Hacienda sobre el adeudo histórico de ISSSTECALI, a lo que respondió que es un tema complejo, polémico, enfatizando que la instrucción que recibieron de la gobernadora es, que se tiene que trabajar a través del diálogo con los actores involucrados, con los líderes sindicales y con las bases.

"Entendiendo que no es una decisión unilateral, pero reconociendo también que, si hay un problema estructural, únicamente se va a resolver con una decisión estructural".

Participaron también en esta sesión, las y los diputados: Alejandrina Corral, Evelyn Sánchez, Michel Sánchez, Daylín García, Diego Lara Arregui, Maythé Méndez, Juan Manuel Molina, Eligio Valencia, Montserrat Murillo, Michel Tejeda, Diego Echevarría y Mayola Gaona.